

No olviden los Corresponsales de EL TIEMPO que deben firmar al pie de sus correspondencias, en la seguridad de que no se les publicarán sus nombres, que sirven para inteligencia de la Dirección.—Mayo, 3.—90 v.

Recepción diplomática

El martes, 6 del presente, a las 2 de la tarde, tuvo lugar, en el Palacio de Gobierno, la Recepción Oficial del Excmo. señor don Alberto Guzmán Enciso, Jefe del Departamento y Ministro Plenipotenciario de la República de Bolivia ante el Ecuador.

Asistieron a la ceremonia que se verificó en los salones del Congreso Nacional, los Cuerpos Diplomático y Consular residentes en la Capital. Entre ellos, los señores representantes del Municipio, de los círculos sociales, literarios y científicos, muchísimos caballeros y numeroso pueblo.

Al entregar las cartas credenciales el Excmo. señor Ministro, se expresó en los siguientes términos: Excmo. Sr. Presidente:

Me es altamente honoroso poner en vuestras manos la Carta autógrafa que me acredita en el carácter de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Bolivia ante el Gobierno de Vuestra Excelencia.

Ninguna Misión podría ser más gloriosa para mí y ningún encargo diplomático podría responder mejor a mis simpatías personales. Desde que he pisado la tierra ecuatoriana he podido persuadirme de la sinceridad con que los sentimientos de mi patria y los míos propios están compartidos por el pueblo del Ecuador, y las manifestaciones de simpatía, tan espontáneas como sinceras con que he sido acogido a su llegada. El representante de Bolivia, prueba que un mismo anhelo de fraternidad vibra en el corazón de ambos pueblos.

La Providencia, en la sabiduría de sus grandes designios, ha establecido una analogía sorprendente entre las condiciones de vida de ambos países, entre nuestros paisajes espléndidos y los nuestros; entre los panoramas maravillosos de vuestras montañas y los que se extienden en las altas mesetas bolivianas así como mantiene la similitud de nuestros hábitos y la identidad de nuestras costumbres populares. Es que nuestros pueblos nacieron juntos a la vida y a la muerte, y los mismos genios tutelares prepararon su organización política.

Estos antecedentes étnicos e históricos forman la analogía que ahora nos aproxima con sentimientos idénticos y con el mismo ardimiento generoso en favor del derecho y de la justicia.

Me honra, Excmo. señor, me honra también a la prensa y a todo un país, la misión de cultivar esa simpatía tradicional e histórica de nuestros pueblos y de fortalecer los vínculos de nuestra amistad internacional. Estoy seguro de que este cometido encontrará apoyo en las miras elevadas de Vuestra Excelencia y que sus resultados serán fecundos para el progreso y engrandecimiento de nuestros respectivos países.

Permitidme, Excmo. señor, en esta solemne circunstancia, manifestaros a nombre de mi Gobierno y del pueblo boliviano su más sincera y profunda gratitud por las muestras de simpatía tributada en tierra ecuatoriana al representante de Bolivia. Tan generosa acogida compromete la gratitud de mi pueblo y contribuirá poderosamente para estrechar y fortalecer nuestras relaciones políticas.

En nombre de mi Gobierno y del mío personal hago fervientes votos por la prosperidad del pueblo ecuatoriano y por la ventura personal de Vuestra Excelencia.

El señor General Presidente de la República, contestó: Excmo. Sr. Ministro: Ha sido día de júbilo para el Gobierno y Pueblo del Ecuador, la llegada de tan distinguido Representante de la herencia y por mil títulos ilustre de Bolivia. Siempre he pensado, como muy bien lo habéis dicho, no sólo nuestros antecedentes históricos y común origen, sino también la naturaleza misma, han establecido entre ambos Pueblos, vínculos tan fuertes y duraderos que nadie sería capaz de romper, en un día, el lazo que los une. Siempre he visto unidos por los mismos sentimientos y aspiraciones; siempre el corazón ecuatoriano ha respondido a las nobles palpitations del corazón de Bolivia; siempre nos ha guiado ese ardimiento generoso de que habláis, en favor de la justicia y del derecho. El Ecuador y Bolivia están desti-

nados a recorrer juntos el camino del progreso, apoyándose mutuamente, como dos hermanos que se aman y persiguen el mismo ideal; y vuestra grata presencia en medio de nosotros, atestigua que el Pueblo boliviano abraza igual pensamiento de fraternidad y estrecha unión. Las merecidas muestras de simpatía y entusiasmo que habéis recibido en mi Patria, son brote natural del alma ecuatoriana; de modo que el honor diplomático que no hallará obstáculo alguno, y podéis cumplir la noble misión que tan acertadamente os ha confiado vuestro sabio Gobierno, de tortalece por más los vínculos de nuestra amistad tradicional.

El daros mi más afectuosa bienvenida, cónplome pedir que hagáis llegar a vuestra floreciente Nación, mis votos por su mayor prosperidad y grandeza, y por la felicidad personal del esclarecido Magistrado que con tanto acierto la gobierna. Y vos, señor Ministro, aceptad mis más vivos deseos de que halléis en vuestra permanencia, en esta tierra amiga que yo no tendré sino aprecio y consideraciones para el Representante de la República que mereció llevar el nombre del inmortal Bolívar.

Ultimas noticias de Quito

Junio, 9.—Háblase de las declaraciones que hizo el Dr. N. Clemente Ponce a su regreso de Bolivia, quien manifestó lo contra productivo que es en el exterior la acción antipatriótica de ciertos diarios, los cuales en su afán de atacar al Gobierno, hacen uso de la diatriba, sin tener en cuenta el grave mal que causan a la nación.

—En notas censúrase el proceder de la compañía del ferrocarril, la que se niega a conceder el pasaje para un empleado de la policía que toma nota de los viajeros.

—Háblase de la carestía de viveres, muchas veces ocasionada por la decidia de las autoridades respectivas, encargada de velar los abusos que ciertos judíos cometen en su insaciable codicia.

—Se ha cedido para el lunes próximo el teatro "Sucre" al Sr. Pedro Paz, quien dará un concierto ese día en unión de la familia Terán.

—Para el 5 de Julio, fecha en que Venezuela celebra su glorioso aniversario de vida independiente, el conservatorio nacional de música prepara un espléndido concierto.

—Trátase de reorganizar el antiguo club "Ecuador", para lo cual se está tomando lista de los socios que lo formarán.

Apuntes del día

SÁBSE que el Ministro peruano don Alfonso Pezet, en Panamá, en momentos que paseaba por una carretera en coche, rodó al abismo, por haberse espantado los caballos cuando funcionaba un rollo a vapor a inmediaciones del lugar por donde pasaba el citado Ministro.

Este diplomático ha sido uno de los más ardientes enemigos del Ecuador y propagandista de innumerables pretensiones entre los panameños. El mismo señor Pezet ha sufrido horribles contusiones, según comunica el cable, y su vida se halla en estado de suma gravedad.

UN despacho cablegráfico de Santiago de Chile dice: El Ministro de Relaciones Exteriores ha enviado invitaciones a todos los países americanos para que concurren a la quinta Conferencia Sanitaria que se reunirá en Santiago.

Es de advertir que en esta invitación se ha hecho deliberada omisión del Perú, debido sin duda a la tirantez de relaciones que perdura entre ambos países.

EN Iquique se ha efectuado en todo orden una manifestación popular en conmemoración de la famosa batalla naval y terrestre de Arica, entre peruanos y chilenos, que disputaron heroicamente la posesión del Morro, que fue la llave del triunfo de las armas de la estrella solitaria.

COMUNICAN de Lima que el Presidente Leguía ha convocado al Gobierno y a las sesiones ordinarias, debiendo instalarse el próximo 28 de Julio.

Bolivia y Perú
UN MINISTRO ES EL AUTOR DEL CONFLICTO DEL MANRIPE

Temores de otro conflicto social-popular y político
Cable especial de EL TIEMPO

Lima, Junio 9.—"La Prensa" en su edición de esta mañana publica un alarmante telegrama enviado por su corresponsal especial en La Paz, en que se hacen graves cargos contra la Legación peruana que estuvo últimamente en la capital de Bolivia.

Se asegura insistentemente que el Ministro señor Solón Polo, es el autor de los telegramas que motivaron el conflicto del Manripe.

Además conceptuase que si el Ministro Polo regresara a La Paz, ocasionará un conflicto social, popular y político de grave trascendencia, máxime que dicho diplomático está calificado de tenaz é irreconciliable enemigo de Bolivia.

Todas estas cuestiones que complican la situación internacional; solo alcanza un aliente con la reunión en Caracas del próximo congreso Boliviano.—Corresponsal.



Sr. General don MEDARDO ALFARO, GOBERNADOR DE LA PROVINCIA DE MANABÍ.

Administración pública (De "El Horizonte" de Portoviejo). Un amigo del señor General don Medardo Alfaro, y también nuestro nos ha franqueado el siguiente telegrama autorizándonos para la publicación.

Dice así: Quito, Mayo 12 de 1911.—Sr. General Medardo Alfaro. Me complace sobre manera felicitarle por los buenos datos suministrados por Olmedo, respecto al aplauso de sus coterráneos por su conducta intachable y rectitud en sus actos administrativos; confío que sus procedimientos serán siempre tan recomendables como hasta aquí, por la honra del Gobierno y el prestigio del apellido que llevas.

Te abraza tu invariable amigo F. J. MARTÍNEZ. El señor Alfaro es un personaje cuyos actos administrativos caen bajo de la jurisdicción de la prensa y por eso vamos a emitir algunas consideraciones que juzgamos necesarias por bien suyo y por bien de Manabí.

El señor Ministro Martínez se muestra complacido con las informaciones que se le han dado sobre la buena marcha administrativa que sigue esta provincia, la cual reduce en honor del Gobierno y honra también del funcionario, afirmación que es una verdad que no tiene reparos.

Para nosotros la ciencia de buen Gobierno consiste sencillamente en la aplicación de la ley y en la subordinación de la pasión personal cuando parte límites con el respeto que debemos a las garantías de los demás.

Cuando el derecho es ilusorio; cuando la ley sólo queda escrita; cuando la propiedad se atropella y se arrebatada; cuando se grita mucho liberalismo y se presiona; cuando los ciudadanos miran con recelo al Poder público, entonces, tal entonces es necesario echar un velo sobre la libertad para ocultarla como se ocultan las estatuas de los dioses, según el decir de Montesquieu.

Lámpase de cualquiera manera el Gobierno y si él no es buena fe a la ley, y entonces la bondad de los hechos será el resultado de buena

administración, y tendrá el nombre que merezca. El pueblo, el pobre pueblo, trabajador y honrado, estará contento y se dedicará seguro a sus faenas diarias, ya que lo único que necesita es de garantías electivas.

Llegamos a este punto hemos de hacer mención al último juzgamiento de miñías ocurrido en esta ciudad, procedimiento verídamente inusitado aquí donde hemos visto repetirse las infracciones de algunos militares y quedar inapenas. Por consiguiente bastaría esto sólo en abono del señor General don Medardo Alfaro y en confirmación de la rectitud de los actos administrativos de que hace mención el señor Ministro Martínez en su telegrama.

Hay más aún: la prensa ha dado cuenta de las diferentes y repetidas comisiones que se han enviado para la persecución de los criminales, lo mismo que de todas las medidas que consultan la seguridad general, y esto habla por sí solo de la bondad de la medida.

Sin embargo, aquí entra el saludable tino de la autoridad, pues, no ha de confundirse con el nombre genérico de criminales a aquellos infelices en quienes se ejercen los efectos de las persecuciones de círculos locales, cáncer eterno de los males que sufren todas las poblaciones. Ciertamente que existe un germen de corrupción que lleva directamente a la repetición de los crímenes; cierto que es preciso, é indispensable proceder con actividad y energía, pero no con aquella energía que se convierte en abuso en otras infracciones tan pésimas como las que se trata remediar y he aquí el verdadero tino que debemos ver en la autoridad gubernativa.

Para eso es menester la colaboración de autoridades subalternas honorables, las cuales se contentan en el justo límite de sus atribuciones, nunca fomentan y practican el atroz principio DE DEJAR HACER por creérselos necesarios "ó amigos de la causa".

El señor Gobernador Alfaro debe entrar a la selección de sus subalternos si quiere tener una administración provechosa y que honre su nombre.

Nosotros somos casi siempre idealistas y nos pagamos de los principios que informan los preceptos de la moral universal. Sería utópico pensar muy bien, pero somos así y creemos a pie juntillas "que nada de lo que es injusto en sí puede ser necesario para la causa de las naciones. Lo que constituye el derecho, la bondad y la santidad moral de los pueblos es la perpetua moralidad de sus actos. Si ellos abdican la justicia, rasgan su bandera y no son más que los libertos del despotismo imitando todos los vicios de sus señores".

NOTAS

El Teniente Coronel Sr. Julio C. Ramírez, ha hecho un contrato con el Ministerio de Guerra, para fundar en Quito una Escuela de Armas, con profesores hábiles y que su dedicación consiste en proveer la enseñanza debida en el manejo general de las armas.

Algunos estudiantes de la Capital se proponen elevar una solicitud al Consejo Superior de Instrucción Pública para conseguir que el plazo concedido de libertad de estudios comprenda hasta el mes de Octubre próximo.

"El Grito", que tanto viene insistiendo en aborrotar el cotarro y lanzar incuas imposturas contra el Presidente General don Eloy Alfaro y su Gobierno, no desprende las PLACAS ESTRELLADAS de su edificio, ni declara categóricamente cual es su nacionalidad; tampoco su actual director don Vicente Paz Ayra dice si se ha nacionalizado en el Ecuador, pues es sabido que él nació en Piura y así lo sostuvo en Lima.

Y todas estas iniquidades que se toleran en nuestra patria, son precisamente las causas del vuelo que vienen tomando los enemigos del orden y de la democracia; pero no será extraño que los impostores de "El Grito" hallen bien pronto su recompensa.

Publicación violenta

"El Comercio" de Lima del 29 de Mayo último, para enardecer los ánimos reproduso de "El Pueblo" de Arica el siguiente escrito violento:

"PERUANOS Se les previene que deben desolajar los territorios chilenos de Tarapacá, Tacna y Arica, pues ya se ha hecho intolerable su presencia y residencia en Chile. Volved a nuestra tierra, pues aquí no os toleramos ya más. Estáis quitando el trabajo y el lugar que deben ocupar los chilenos, pues como vosotros pertenecéis a una raza inferior, trabajáis por el salario de un chino.

Fuera los degenerados, zambos y mulatos; apresados a aiarnos el país, si queréis veros expulsados por la fuerza, haciendo vosotros mismos y vuestras familias, mujeres é hijos, víctimas de las desgracias é inevitables del fatal desarrollo de los acontecimientos. Los chilenos reivindicarán a toda costa sus derechos, pese a quien pese."

La nación peruana pretende ahogarnos, suplantando a los chilenos y con insolencia atañera procura adueñarse de Tarapacá, pero esto no sucederá jamás mientras viva un chileno.

Señalamos al enemigo de la patria, ¡Compañero! que sepas los chilenos que nada nos detendrá, no habrá fuerza que contrarreste nuestra voluntad, nuestra firme resolución de expulsar a todos los peruanos, hasta que uno solo nos estorbe en nuestra patria! Fuera, pues, los peruanos!"

AZOGUEZ

Resumen de actos oficiales

Mayo 27.—Franca y categóricamente hablando, después de los movimientos ordinarios y extras del Jefe Político López—en bien general, no hallamos otra novedad que anotarse púeda, seriamente. Los trabajos que se emprenden, como: el arriendo mensual de 15 tiendas que dan más de 100 sueres; y concluyéndose los dos tramos interiores para barracas desahucios—entonces la plaza del Mercado y de sembreros, será la primera en tenderse con que compararla en la sección del Sur. Terminada esta buena obra—para el 10 de Agosto, quedará un monumento en favor de la constancia y actividad del Sr. Jefe cantonal, quien no desguada tampoco, la conservación de un monumento que se ha hecho como en Molino-buayco, sino que está protegido con una cubierta de zinc valor de 400 sueres.—Se han arre-

LA GAZETA DEL PROGRESO - Periódico de los Trabajadores y del Comercio

Abril 30 de 1911 - No. 7,080

CROKELLER

FUNCION TODAS LAS NOCHES

CON VARIACION COMPLETA DE PROGRAMA
Guayaquil, Junio 4 de 1911.—50 r.

glado varias calles; se repara el puente sobre el Burgay y el acueducto de agua para aseo público. Lloró a los señores ediles.

Esta obra de higiene necesaria, a fin de preservarse el vecindario de la gripe dominante y de la disentería frecuente, está muy satisfactoria, merced á la matanza de cerdos y al agua que no falta en las principales calles; pero se necesita más y más agua de *Quilipilema*, sobre todo las mañanas y las noches, para el mayor é inmediato aseo de la ciudad. El alumbrado alumbra el centro comercial, más en las segundas calles y en las terceras.... se puede matar. Felizmente la Policía tiene ojos y oídos, y da partes á la Intendencia, aun que sea diciendo: "anoche tuó el doctor de *Mangón*.... Están pagados de sus haberes á fuerza de los arbitrios de los Ministros, por los ruegos é insistencias de la Gobernación.

En esta oficina y sus dependencias se observan los obreros sociales y de ley: el tímido labriego es atendido por escrito ó verbalmente, y todos gozan y gozamos de plenas garantías constitucionales. La exquisita cultura del Sr. Gobernador Ramírez—de su Secretario el doctor Ventiñilla y más empleados, nada dejan que desear. Sus solos nombres significan el sostenimiento del Partido liberal-radical.

La coronación del Dr. Cordero ha entusiasmado en toda la República como en Azuques, donde nadie dice nada.... Será porque sus sobrinos dominantes en el Cantón, no pueden hablar acerca de su propio top? O tal vez, porque el pueblo iliterato nada entiende sino de tejer sombreros, ó porque "nadie es profeta en su tierra"....

En cambio, se han prestado cientos de ciudadanos—desde curas y doctores—para honrar con sus firmas las solicitudes elevadas á la Gobernación y Ministerio de Guerra—en favor del fundador de Guayaquil, Coronel don Benigno Rivera Valdivieso, para quien se pide la concesión de Juras, Capitanías, y otros honores por haber sido el único que en Cuenca, y por delante de las trincheras *orfanistas*, gritó: *¡AJAJ! GARCIA MORENO!* Un comité preparado por el liberal moderado don Vicente Quededo Pozo, asegurará su coronación con verdes laureles y más otra cosa en el 31 aniversario de la creación de esta capital, que corresponde al 2º de Enero de 1912. ¿Quién la Municipalidad, puede unos 50 pesos siquiera—por delante del retrato, ya que no lo hará ante la misma vista y paciencia del anciano Coronel.

El oficial Primitivo Maldonado que comanda este piquete, es la gloria del Gobierno y de la sociedad pacífica y honrada que sólo vive trabajando el sombrero: bien se merece el aplauso popular por el excelente comportamiento de sus subordinados.

La Administración de Correos y ambas Tesorerías funcionan perfectamente, al decir de los superiores y del público—lo mismo que los funcionarios del Poder Judicial y demás oficinistas.

La paz es octaviana, en virtud de la misma industria toguillera que impide, á todos hasta juzgar mal del prójimo—pues se trabaja el sombrero *boca-abajo*, aunque esta rama conserva en sus dependencias pecorales y otras especies del sexo....

Never mind ¡no importa dicen las mujeres; porque "saben que morirán el día que así lo ordenen algunos maridos". Hombre hubo que no permitió una simple extracción placentaria en su propia madre existiendo que tampoco consistió en otra de igual clase.... ¡amén! familia vive que no dió de comer ni beber al jefe de ella, porque "debía morir mismo ya que era viejo" y.... ¡muñó!

Corresponsal viajero.

CABLEGRAMAS RECIBIDOS EN LA MAÑANA

Inglaterra

Londres 9.—El diario "The Times" publica las primeras noticias que hasta la presente se hayan recibido de la expedición que fué al polo sur bajo la dirección del Capitán Amundsen. Estas tienen fecha 9 de Febrero y en ellas se manifiesta que la expedición salió del grado 80 hacia el sur, en la esperanza de alcanzar al grado 83 y establecer allí un depósito de aprovisionamientos antes de que comience la oscuridad del otoño.

Londres, 9.—Se proyecta abrir un concurso de aeroplanos para hacer el viaje de Folkestone á Boulogne, conduciendo á un pasajero. Varios diarios contribuirán para los premios con la cantidad de mil libras esterlinas cada uno.

Constantinopla 9.—El 7 de Junio notificó el Gobierno de Montenegro al Gobierno de Turquía, que, como resultado de los incidentes ocurridos en la frontera, no se enviaría la Delegación para recibir al Sultán de Albania. Nicolás, sin embargo, espera visitar Constantinopla más tarde.

—Se tiene conocimiento de que diez mil albaneses, entre mujeres y niños, han abandonado sus hogares por temer á las tropas turcas y refugiándose en Podgolitza.

Cetinje, 9.—Las tropas turcas obligaron á los mirides que abandonaron la población de Alesio y se dispersaron.

Alemania

Berlin, 9.—En los círculos políticos existe mucha aprehensión por el desarrollo que tomen los asuntos en Marruecos y ya este Gobierno ha enviado una comunicación al Gobierno francés haciéndole ostensible la idea de que se limite al territorio de Argieria y se respete la soberanía de Alemania en Marruecos. En la nota en cuestión se reconoce los intereses franceses en Marruecos, pero á la vez censura la política que observa parte de la prensa de ese país.

—Un pintor Heitel, quien hace pocos días ha terminado un desastroso cuadro en su casa—y á la casa de una amiga donde ella se encontraba aislada y dió muerte á su esposa, su hijo y la amiga. Después de cometer estos crímenes se atrinchero en su casa y durante tres horas dió que hacer á la policía. En ese estado de cosas la policía tuvo que recurrir á soltarle unos perros salvajes dentro de su habitación y esto causó que el pintor se suicidara.

—Está definitivamente resuelto el matrimonio de Luisa con el Heredero de Mecklenburg, evento que próximamente se publicará el 17 de Junio.

—De Muehlhausen comunican que con motivo de las exigencias militares para la aviación han aumentado el número de disensiones en ese territorio.

—En el Hotel Central se celebró un banquete en honor de la aviación, en que se silbó el himno nacional.

—Bajo la presidencia del ex-Ministro Hentig se celebró el 30 aniversario de la Federación Escolar alemana.

—El partido progresista celebró con grandes festejos el cincuenta aniversario de su fundación.

Austria

Vienna, 9.—El Emperador ha sido trasladado á la Villa Hermes, cerca de Lains.

—Se ha publicado el testamento de John de Orth, fechado en los años de 1878 y 1890, en que deja tres y medio millones de coronas para que sean divididos por partes iguales entre parientes que ya han fallecido.

—Budapest, 9.—Como resultado de un altercado ocurrido en la Cámara se batieron á sable los Diputados Paul Parkas y George Szecsek-stany. En el quinto asalto resultó éste último con la cabeza partida.

Estados Unidos

Washington 9.—Los Estados Unidos reconocerán la nueva República del Portugal tan pronto como la Asamblea Constituyente de ese país apruebe su Constitución.

Para una casa

Por haber adoptado un estilo diverso, se venden puertas y ventanas de fierro, bien trabajadas y á precios bajos. Informes en EL TIEMPO.

TRASLADO de ALMACEN

Participo á mi clientela que he trasladado mi almacén de Ferreteria al Malecón, antes Caputi y Ca., casa del Sr. Romero Morla.

Martin Riera.

—1 m.

Juan I. Gálvez DE CUERPO ENTERO

["Unión Liberal" de Quito]

Por la carta que dirige este caballero á "El Comercio", venimos en cuenta de que marcha á Caracas con su plata y porque le dá la gana. (*)

En el último acápite, dice: "Creo que, si hay cuarenta ó cincuenta capaces y que puedan ir á Caracas ad-honorem sin causar gravamen alguno al tesoro, como lo haré yo, no tendría el Gobierno dificultad ninguna en distinguirlo con un nombramiento de Adjuntos. Ojalá se indicara quienes pueden hacerlo".

Nuestra contestación se limita á manifestar al señor Gálvez, que en el Ecuador no hay personas capaces ni menos con el dinero necesario para un viaje á Caracas, razón por la que no indicamos á ninguna; y creemos que el Gobierno está en el caso de nombrar á un extranjero, para que presente nuestra nacionalidad, en calidad de adjunto.

Le desamos buen viaje con su plata y le agradecemos con anticipación, los muchos servicios que ofrece prestar á este hato de *inca paeces*, á quienes insulta desde antes de la *adjunición*. Luis Alberto Carbo, Ingeniero.—Guayaquil, Ecuador

[*] Esta razón del porque le dá ó no le dá la gana, está de moda; pues ya aquí en Guayaquil, nos tales que se la daban de filósofos, literatos y educados, echaron cuartos contestando del mismo modo que el señor Gálvez.—N. de la R.

INTERESES GENERALES

LOS CONTRATOS COIGNET

Guayaquil, Junio 9 de 1911.—Señores Redactores de EL TIEMPO.—Presente.

Señores: He podido informarme, con verdadera sorpresa, que corre como válida la noticia de que los contratos existentes entre el señor Edmond Coignet, de quien soy apoderado, y la Municipalidad de este cantón y la Junta de Canalización, han fracasado, ó quedado sin efecto alguno; y también la de que el referido señor Coignet piensa traspasar esos contratos á terceras personas.

En guarda de los intereses y buen nombre de mi mandante me apresuro á manifestar al público, por el digno órgano de su acreditado diario, que ambas noticias son absolutamente infundadas; pues, por una parte, el señor Coignet sólo espera la aprobación del Congreso respecto del empréstito necesario para estas obras, á fin de comenzar sus trabajos; y por otra, dicho señor, lejos de traspasar á nadie tales contratos, empuja su palabra de que los ejecutará y cumplirá el mismo.

Soy de Uds. con la mayor consideración, atento y seguro servidor.

L. A. Carbo.

CABLEGRAMAS RECIBIDOS EN LA TARDE

Bélgica

Liege, 9.—Veintidos personas resultaron heridas por efecto de que un carro urbano chocara contra un tren.

España

Madrid, 9.—Con ausencia del Sr. Maura se han aumentado los rumores de la división de los conservadores, mucho más cuando para ello se esfuerzan los señores La Cierva y Sánchez Guerra. El Sr. Besada se abstiene de tomar parte en este asunto.

—Ha fallecido el Sr. Pernánides Sahn.

—Los huelguistas se encuentran muy exaltados á causa de que la junta directiva ha universalizado los fondos con que contaban. Por lo pronto se encuentra encarcelado el Secretario y han presentado sus renuncias muchos vocales.

—Con proclama de la Argentina fundó el vapor inglés "Hawed" cuyo médico se arrojó al agua mientras hacían la travesía, en un momento de furia.

—De Ferrol desahucian la noticia de que había quebrado la firma Vickers y se manifiesta que ya tranquilidad y que actualmente trabajan allí 4,800 obreros, que

Aviso editorial

Las cartas relacionadas con puntos de redacción, tales como correspondencias, artículos colaboradores, etc., etc., deben venir con el nombre del Sr. Tiempo.—Guayaquil, Casilla No. 7.—y las relacionadas con asuntos de Administración, tales como suscripciones, avisos, rentillas, instancias generales, impresiones de programas, folletos, tarjetas, etc., deben venir con el lema: Señor Administrador de EL TIEMPO.—Guayaquil, Casilla No. 7.

Las cartas que tratan asuntos personales y que se crean reservados, deben venir con el nombre de la persona á quien quera dirigirse.

El Gerente general

Los talleres de EL TIEMPO

DE GUAYAQUIL Y QUITO
Son los establecimientos más recomendables por el esmero y prontitud con que se atiende á sus clientes.

Precios reducidos

Especialidad en toda clase de trabajos concernientes al ramo, como:

- Folletos, Periódicos, Facturas, Hojas sueltas, Planillas, Estados, Talonarios, Memorándums, Etiquetas, Partes, Letras, Programas, Gufas, Boletos, Diplomas de grados, Invitaciones, Pagarcés, Tarjetas, Postales, Cartelones.

Los trabajos tipográficos aun en varias tintas, se los hacen en el más corto espacio de tiempo y con esmero y buen gusto, para lo cual cuentan con elementos nuevos y excelentes maquinarias.

"EL TIEMPO"

GUAYAQUIL Y QUITO.—[ECUADOR] El Emisor de EL TIEMPO es una sola en el Ecuador publica dos ediciones diarias por la mañana, en Guayaquil, y Quito. Tiene agencias en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República y en algunas de ellas sus propios correos.

SUBSCRIPCIONES Y CORRESPONDENCIAS Los originales que se nos remitan, sean ó no publicados, no serán devueltos, ni tampoco explicación sobre los motivos que no se publican.

LOS TALLERES de "EL TIEMPO"

Cuentan con prensas, tipos y todo clase de materiales nuevos para hacer trabajos tipográficos de gran calidad. Se hacen impresiones de todo el trabajo de diario de día ó de noche y para la hora que se pide. Se encargarán y dará á cargo **AVISO** [a esa columna]

15 veces, 16 el centenario—libre 20.— La segunda página los gratis en no doble. Los precios anteriores están sujetos á los siguientes descuentos: por un año 20 por ciento; por dos años 35 por ciento; por tres años 50 por ciento; por cuatro años 65 por ciento; por cinco años 80 por ciento.

SUBSCRIPCIONES

Ninguna suscripción será recibida sin verse con el valor correspondiente. Las suscripciones pueden comenzar cualquier día del año; pero deberán terminar prolembre en las fechas siguientes: 31 de Marzo, 30 de Junio, 30 de Setiembre y 31 de Diciembre. Los suscriptores que deseen cambiar de redacción deben indicarlo antes de que comience la nueva dirección, al fin de no ser posible cumplir sus deseos. A los suscriptores que abusen de sus abonos, no se les abonará, libre de parte de correos, más allá de lo que se les pague en el momento de su suscripción, y en el exterior según las leyes.

TARIFAS

Frivoltas..... Batierías..... Un trimestre \$ 4.00— Un semestre \$ 8.00— Un año \$ 12.00

DIRECCIONES

GUAYAQUIL.—Ecuador, edificio propio.—Teléfono No. 52, 10, nacional No. 6. Casilla No. 7. Correo No. 372. QUITO.—Carrera de Sur.—Teléfono No. 267.—Casilla del Correo No. 372.

INTERESES GENERALES

En la primera plana..... La columna \$ 50.00 Continúa.....

En la forma de responsabilidad..... 25.00 En la forma de responsabilidad..... 20.00 En la forma de responsabilidad..... 15.00 En la forma de responsabilidad..... 10.00 En la forma de responsabilidad..... 5.00

LA FABRICA de aguas gaseosas

[ANTES A. MBRELLO & Cia] SE HA CAMBIADO A SU LOCAL PROPIO EN LA CALLE DE LA UNIÓN, EN EL CORREO No. 219. APARTADO DE CORREOS 260

Me es grato comunicar al público que en la nueva instalación de mi fábrica se han tomado todas las precauciones higiénicas que son necesarias en establecimientos de este género, especialmente en Quito, Guayaquil, San Felipe, Puyo, Soda, Apollinaris, Jaramba y Rompope.

Compró para pastas Escobas, Almagas y toda clase de botellas y otros juncos varios.

Juan Agustín Quiroz

No. 9801.—Guayaquil, Junio 10, de 1911

Dr. FRANCISCO N. BRENDO
CIUDADANO DEBETIDO
Calle General Bissola No. 7.
Edificio de altillo de Y. M. S. y C. S. A.
Quel., Pto. No. de 1910. 4073 10.

Parada Vaselina Nueva
PARA EL CABELLO
Del doctor L. V. VASSELINA, Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

El Dr. L. V. VASSELINA
Químico en la Universidad Libre de París

SOLITARIA
CURACION CERTA EN DOS HORAS 100 r.
GLOBULOS SECRETAN
REMEDIO INFALIBL
Adoptado en los Hospitales de París
Deposito: 17, Rue Cadet, PARIS.

DEPOSITO DE MADERAS de la Fábrica de Aserrio á vapor de "TAURA"

Tengo el gusto de participar al público en general y á mi clientela en particular, que habiendo instalado últimamente en mi fábrica de aserrar, una sierra Vertical Inglesa, de lo más moderno en su género, estoy en condiciones de poder ofrecer al público, en mi depósito, un surtido completo de tablas de maderas del país, bien aserradas, y á precios sumamente reducidos.

Se cepilla á machihembra á solicitud de los interesados. Calle de Huancavilca, la cuadra.—Teléfono Nacional No. 242.—ANTONIO LÓPEZ M. Jue, 11, Diciembre 16 de 1909

Sánchez & Co.

Calle PEDRO CARBO No. 622, frente á la botica Alemana. Vende constantemente por mayor y menor, los espléndidos zapatos de la Fábrica de Calzado. Descuentos de fábrica á los compradores por mayor. Con cada par de calzado vendido al precio de Fábrica, los compradores por menor obtendrán gratis una caja de pasta para darles brillo.

Teléfono Nacional 6 inglés. 1 año.—9745 Guayaquil, Marzo 16 de 1911.

Nueva Joyería

DIRECCION: AVENIDA TERCERA ANTES CHILE NÚMERO 105, TELÉFONO NÚMERO 540

Desde el 15 del presente quedará definitivamente concluida la elegante instalación que el suscrito ha arreglado anexa á sus oficinas, para la exhibición de preciosas joyas que ha importado directamente de las principales plazas de Europa y muy especialmente de París, que son preferidas en el mundo entero por su elegante fabricación. Suplico pues, á todas las familias y al público en general, dar una visita á mis vitrinas para convencerse de la realidad de este anuncio. Guayaquil, Marzo 12 de 1911.

Mannel A. Pereira

La Casa Americana

GUAYAQUIL Y QUITO

Cueros frescos y secos

Ragamos siempre los mejores precios

Andean Trading Co

Guayaquil 1° de Julio de 1909—6 m.—9.024

VINERIA Y PANADERIA DEL HOTEL

"GUAYAQUIL"

En este establecimiento cuyas instalaciones son de mármol y mosaico para garantizar el uso más absoluto, se vende al público pan de calidad especial, elaborado expresamente para el consumo del Restaurant del Hotel.

También se atiende pedidos para fuera de la ciudad. Conservas de Rodal & Pila frías, y vinos y licores de las más acreditadas marcas por mayor y menor.

MARTIN ARTIEDA

Guayaquil, Octubre 3 de 1910

ALTA APETITO?



El que vea llegar las horas de comer sin tener apetito está enfermo aunque no lo sepa. Esto se debe generalmente á defectos en la digestión y es muy natural que se cure con una medicina que se

elabore precisamente para el estómago y que sea una especialidad, como las

Pastillas del Dr. Richards

Quando se digiere bien el almuerzo las Pastillas del Dr. Richards es natural que haya apetito para la comida.

Además de despertar el apetito estas pastillas curan "agrasas," llenuras, indigestiones, nerviosidad, etc., y realmente, transforman el estómago de tirano en sirviente. Pequeñitas en reposo; gigantescas en acción. Se venden en todas las farmacias.



MARCA DE FABRICA

Pésese Vd. antes y después de tomarlas.

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

CERO.....Y VAN DIEZ

HERALDO BEJARANO, CARLOS MUELLER, JUAN BENITO AVILA, FRANCISCO PONCE, DARIO BARRETO TOMAS RAMOS, RAFAEL OMPUDIA, JOSE T. GOMEZ, VALENTIN SALAZAR dueños morosos que hasta la fecha no se han acordado á salir sus cuentas, y así iremos listeros hasta la validad. Ya se habrán acordado morosos. Pone la barba en remojo, guerra avisada no mata gente.

LA SASTRERIA "LOS ULTIMOS MODELOS" de Rosendo Polo

CALLE ROCAPUEBTE Y ROCA N° 838—TELÉFONO NACIONAL N° 230 acaba de recibir elegante y variado surtido de casimires en cortes para ternos y pantalones, de última moda y estilo, para la fiesta del

10 DE AGOSTO

Guayaquil, 10. de Mayo de 1911.

Desesperan próximamente lanzar el acorazado "España".

En el Centro Guerra, de Barcelona, se decomisó una buena cantidad de armas, banderas y conchas.

Los conservadores continúan oponiéndose en el Congreso á que se presupuesten dos millones de pesetas para celebrar el centenario de la Corte de Guayaquil.

El Sr. Dalmacio también ha protestado de que en las minas de Río Tinto se elege la bandera inglesa, menospreciando con tal proceder á la española.

El Sr. Canalejas desmiente esta noticia y se sorprende de que haya personas que presatan oído á rumores no comprobados.

—En circunstancias de que el aerodromo estuviera muy concurrido, efectuó brillantes pruebas de atura el aviador Tyck, en medio de grandes ovaciones.

El aviador Loygorri también hizo un recorrido de 20 kilómetros en 22 minutos y fué muy ovacionado.

El retiro del Sr. Maura, de la política, se supone que es el proyecto de la Ley de Consumos.

De Cuta comunican el regreso del General Zabía quien recorrió las kabillas del interior escoltado por un cuerpo de tiradores rifeleros y en medio de grandes agasajos.

De Alegría comunican que los aviadores franceses Chassagne y Dubrel efectuaron magníficos vuelos en la bahía.

Inglaterra

Londres, 9.—En la mañana de hoy se llevó á cabo un ensayo de la procesion que ha de hacer el recorrido del Palacio de Buckingham á Westminster Abbey, en la fecha de la coronación.

El Duque de Norfolk y los miembros de la Cámara de los Pares, en compañía de sus esposas, se encargaron de dirigir la procesion en la que también tomaron parte los Lordes Roberts, Kitchner y Rosebery.

El Duque de Connaught también inició la temporada de los espectáculos públicos en el Palacio de Cristal.

El 26 de este mes se celebrará un gran concierto en el Covent Garden, en el que tomarán parte muchos artistas incluyendo la Melba, la Tetrazini y Destinn.

El diario "The Standard" al comentar la moción del Delegado Ruffier para que en la Conferencia Imperial se resolviera que cualquiera de los dominios podría retirarse de los tratados á que no se habían adherido tácitamente, dice que la moción es en sí misma un espíritu de marcada animadversión hacia los Estados Unidos, que tan solo traería como consecuencia una política de desmembramiento.

El informe de la Cámara de Comercio manifiesta una disminución de 1'299.900 libras esterlinas en las importaciones y un aumento de 4'007.500 libras esterlinas en las exportaciones. El aumento en las exportaciones está representado en artículos manufacturados, y la rebaja en las importaciones la representan los materiales no manufacturados y conservas.

Francia

París, 9.—El aviador Vedrine efectuó su vuelo á razón de 155 millas por hora, habiendo cubierto un trecho de 77, cinco décimos de milla en 30 minutos. El aviador encontró un viento terrible y por momentos viajaba con la cola del aeroplano completamente perpendicular.

Otras ocasiones también efectuaba descensos hasta de 900 pies en muy pocos segundos, pareciendo como que el aeroplano ya se iba á destruir. El aviador, después de estas maniobras, á las pocas resultó con los ojos un tanto afectados por la fuerza del aire.

Méjico

Méjico, 9.—Arribó á esta ciudad el Sr. Madero á quien se le hizo una entusiasta recepción popular. No obstante los repetidos informes que suministran los diarios americanos, respecto de que se pretende asesinar al señor Madero, éste continúa haciendo el efecto de su jefe felizmente y sin incidente alguno que valga la pena de mencionar.

Toda la ciudad permanecía embanderada con motivo de su llegada y también se habían levantado arcos en los lugares por donde debería de pasar, desde la estación hasta el Palacio de Gobierno. En las calles se congregó un gran gentío para ovacionarlo.

La radiografía EN LOS BUQUES

Una mejora importantísima consistirá la navegación mercante en sus anuales á partir del 10. de Julio del año actual: Todo buque que salga de cualquiera de los puertos de la República Argentina y de los Estados Unidos de Norte América que lleve á su bordo cincuenta ó más pasajeros, deberá estar dotado de los aparatos necesarios para el servicio de la telegrafía sin hilos. Así lo han dispuesto leyes sancionadas en ambos países.

El Parlamento francés prepara una ley análoga, con la obligación para las compañías de navegación concesionarias de servicios oficiales ó subvencionadas por el Estado, de emplear material francés en todo lo referente al citado medio de comunicación.

AGUA de COLONIA á \$ 2.60. LI-TRO, en la Periferia de F. Pesantes, esquina Clemente Ballén y Pedro Carbo.—Teléfono Nacional número 1.303.

Bibliografía

Hemos recibido las siguientes publicaciones: "El Ideal Internacional de Boff var", obra patrióticamente escrita por el señor doctor Francisco José Urrutia, Ex-Canciller de Colombia, cuya dedicación dice así: "A Venezuela, excolombiana de Libertador, en el Primer Centenario del 5 de Julio de 1811".

"Copia del sumario de Vicente Rodríguez para descubrir al autor ó autores de la herida causada á éste". Este es un folleto editado en la imprenta "Victoria", ó sea de "La Unión".

"Apolo", Revista literaria quincentaria que se publica en Iquique bajo la Dirección de los señores José Antonio Román y Rafael Ossandón y González.

"Violetas", poesías de Venancio S. Larrea y Alvarado. Folleto editado en los talleres de la "Filantropía", contiene una segunda colección de los versos del joven poeta, que reconoce, con toda gratitud, como su segundo padre, al señor don Francisco García Avilés.

Agradecemos el envío de las precitadas publicaciones.

"Apolo", Revista literaria quincentaria que se publica en Iquique bajo la Dirección de los señores José Antonio Román y Rafael Ossandón y González.

"Violetas", poesías de Venancio S. Larrea y Alvarado. Folleto editado en los talleres de la "Filantropía", contiene una segunda colección de los versos del joven poeta, que reconoce, con toda gratitud, como su segundo padre, al señor don Francisco García Avilés.

Agradecemos el envío de las precitadas publicaciones.

ANEMIA, Clorosis, Neurastenia, Raquitismo, Tuberculosis, Fosfaturo, Diabetes, etc. See certifies for the OVO-LECTHIN BILLON. OVO-LECTHIN BILLON. Extracto de leche condensada por la OVO-LECTHIN BILLON. ES LA UNICA que contiene todas las LECTHINAS que ha sido objeto de comunicacione hechas á la Academia de Ciencias, y á la Academia de Medicina y á la Sociedad de Biología de París. ESTABLISSEMENT POLYDIE FRERES, Paris.

Eoos soeletes

Viajeros.—En el vapor Chile, si guen viaje á Caracas los Ex.mos. señores don José Peralta y doctor N. Clemente Ponce Delegados ecuatorianos al Congreso de Caracas, y los señores Leopoldo Seminario y Modesto Larrea, secretario y adjunto de la Legación, respectivamente, á quienes deseamos feliz viaje.

En el mismo vapor siguen viaje las señoras Eloisa y Leticia Peralta hijas del Excmo. señor don José Peralta.

—Legación Boliviana. En el vapor Chile sigue viaje á Caracas el Excmo. Ministro de Bolivia señor don Alberto Gutiérrez, representante de su Patria ante el Congreso de Caracas, y el secretario el señor don Rafael Montes Villalón.

El Excmo. Ministro de Bolivia va acompañado de su señora esposa doña Sara Goytia de Gutiérrez.

—No está enfermo.—Los diarios locales anunciaron que se encontraba enfermo el estimable Sr. don Emilio Estrada presidente electo; pero, no ha habido tal enfermedad, pues, ayer pasaba muy satisfecho don Emilio y contestó nuestro saludo muy afable, brindándonos una sonrisa decidora.

—Sepelio.—Ayer á las 10 a. m. dejó de existir la señora Mercedes de Rigall el caudal fue sacado de la casa mortuoria calle de Buaya y Aguirre.

ESPECTACULOS

Teatro Olmedo

Anoche se dió en el Olmedo, á beneficio de la artista señorita Elizalde, la ópera "La Poupée". La concurrencia numerosa y el desempeño de la obra mereció los aplausos de la concurrencia. Para hoy se da á conocer el beneficio del tenor señor Monti, quien dedica la función al héroe Cuerpo de Bomberos. El beneficiado recitará una composición dedicada al bombero guayaquileño, original del señor Secundino Durques.

Circo Keller

Con lleno completo dió anoche función el circo Keller, siendo aplaudidos los artistas en sus diferentes trabajos.

AVISOS DEL DIA

Drogaria Americana

CALLE 9a. No. 112 (Barve de O. Tabares) El suscrito avisó que ha recibido restorante en su hora servido de los siguientes artículos:

Drogas, medicinas, productos químicos, Esada Sempéredes, jabones, artículos de Indústrias Placas fotográficas, Guisantes y otros productos de fotografía. Placas negras de perfidito y de cianob. 12. de colores para trabajos de litografía y litografía. Tipos de imprenta para periódicos y folletos de ad-reces así como para cartas, folletos, tarjetas, etc. Cables para rodillos. Artículos de papelería, láminas, cancheros, etc.

Todo á precios módicos por mayor y menor. Guayaquil, Julio 10 de 1911. 1 m.—No. 10.004. Luis M. Mónica

Aviso

Aviso al público que cualquiera persona que compre la cava, ha que poseo en Durán, y que pretendo venderla el Sr. Juan F. de la Cueva, sin derecho alguno, comprará un pleito.

Guayaquil, Julio 10 de 1911. 10.008 Victor M. Suárez P.

Venta

Los señores Ignacio Benjamín y José Segundo Aguirre Vega y la señora Doña Aguirre Vega de silva han vendido al señor Carlos E. de la Cruz, un terreno de esta ciudad en la calle de Colón, que linda: por el Norte, con propiedad del comprador y otra de Santos de Castro; por el Sur, con propiedad del Sr. Eusebio; por el Este, con propiedad del señor Alen Castro; por el Oeste, propiedad del señor Guayaquil, Julio 9 de 1911. 10.007 A. D. Maldonado, Ebono Páblco.

Succion

A petición de la señora Rosa Alamorosa, viuda de Aranzabal, el alcalde Don Castrol por auto expedido el día de ayer, ha decretado abrir la ferretería de los señores de Castro, sin derecho alguno, comprará un pleito.

Guayaquil, Julio 10 de 1911. 10.005 Iv. A. J. Martínez Escribano Páblco.

Fiesta de San Antonio

En la parroquia de Yaguachi Viejo y con las solemnidades de costumbre, se celebrará el domingo 18 del presente, la tradicional fiesta de San Antonio el Ermitaño.

Se invita á los devotos y tauletes. 9v.—10.005 El Encargado.

Del Puerto

SALIDA DE VAPORES FLOVIALES

1. El "Palmira" para Babahoyo, hoy á las 5 a. m.

2. El "García Moreno" para Vices, hoy á las 5 a. m.

3. El "Yachaca" para Babahoyo, hoy á las 2 p. m.

4. El "Manuel Camba" para Daule, hoy á las 3 p. m.

5. El "Dialo" para Babahoyo, hoy á las 2 p. m.

6. El "Tlucoc" para Bora de Cañabamborón, hoy á las 2 p. m.

7. La lancha "Arrechea" para Daule y El Estero, hoy á las 3 p. m.

8. El vapor "Ernesto" para Narajal, hoy á las 7 de la noche.

NOTICIAS GENERALES

ALMANAQUE

Hoy, Sábado 10.—Santas Oliva vz. mr. y Margarita reina de Escocia. COCEROS

Hoy, sábado, salen: Para Narajal, Cañar, Azuaga, Cuenca y Loja (vía Narajal); Los Ríos, Bolívar, Samborombón, Quito e Intermedios.

Vapores próximos

Itinerario retorno ó de las compañías de vapores locales y así americano.

13 Victoria del Sur. 14 Perla del Norte. 15 Maspacho del Sur. 16 Zaira del Norte. 17 Chile del Norte. 18 California del Sur.

Registro Civil

Inscripciones verificadas durante el día de ayer:

NACIMIENTOS

José Julio Panillo, Carlos Ernesto Cajamarca, Liborio Chillanes, Claudia María Anraya, Rigoberto Paredes, Domingo Antonio Flores y Eugenio Matías Campoverde.

DEFUNCIONES

Lisimaco Proaño R., 40 años, tífis; M. Orestes, nacido muerto; Vilma de Toledo, 41 años, tífis; Maximiliano Borbor, 30 años, pulmonía; y Elías R. Mogroña, 14 meses, pleuresía.

Herido de un balazo

Herido al General Charles Kanha, de nacimiento peruano, quien se ha herido gravemente de un tiro de escopeta que de un modo casual se le disparó en la mañana de ayer, encontrándose de cacería en las inmediaciones de la hacienda "La Florida."

Visitas
Durante todo el día de ayer, ha sido muy visitado el señor General don Eloy Alfaro, Presidente de la República, por el cuerpo consular, Ministros de Justicia, Jefes y oficiales de los cuerpos de la guarnición.

Examen
La señorita Pina Oberta, ha rendido un lucido examen ante el jurado presidido por el señor Director de Estudios, para optar al grado de institutora de enseñanza.

Para el Sur
En la tarde de ayer, vapor con destino al Sur, el zarpo chileno "Maipo". Conduce los siguientes pasajeros:
Al Callao.—Gustavo Arboleda y señora, Paul Delmott, Zoila Larrea y José Torres.
Sobre cubierta, cuatro personas al Callao y cuatro a Valparaiso.

PARA LOS NIÑOS DÉBILES

SOLUCIÓN 'KEPLER'
(Marca de Fábrica)
(Emulsión de Yodo)

Hace que crezcan altos, fuertes y robustos.
Combate la tisis si se toma al principio.
Hace sangre, tonicidad, gordura y músculo.
Tan delicioso como la miel.

En todas las Farmacias
BURENDA WELLMCOE & CIA.
LONDRES
GUAYQUIL (Hojas Claret)
CALLE 10 N. 11

¿Puedes abandonar este hábito de beber, nada más que la ruina?

nos trae
nada más
que la
ruina?

En Guayaquil Carlos E. Vinelli M., calles Nueve de Octubre y Pichincha.

Ha sido inventada una cura infalible llamada Polvo Coza, es fácil de tomar, agitada para niños agua y tibia calada y puede ser suministrada en su momento al niño o bebido, sin consumo ni daño al estómago.

Todas aquellas personas que tengan un entusiasmo en la bebida de agua sea religiosa, no deben dudar en pedir la medicina Polvo Coza. Escríbale hoy:

COZA POWDER CO.
70, Wardour Street, Londres.

El Polvo Coza puede ser tomado bebido en todas las farmacias y en Vd. se procurará a una de las droguerías al que le indicamos para obtener una muestra gratuita, pero no se envíe el polvo Vd. premiarlo, pero desea acreditar para obtener el mismo gratis, envíe un cheque o un billete de banco a Polvo Coza Powder Co., 70, Wardour Street, Londres, Inglaterra.

Depósitos:

MUESTRA GRATUITA
Toda persona que tenga un entusiasmo en la bebida de agua sea religiosa, no deben dudar en pedir la medicina Polvo Coza. Escríbale hoy:

Robos
Los ladrones penetraron en la madrugada de ayer al cuarto de Rosa Zambrano y se han sustraído algunas alhajas por valor de \$ 300.

—La Jefatura de Investigaciones ha ordenado la captura de Moisés Rubio, quien está acusado de haberse sustraído algunas alhajas de propiedad de la señora Teresa Reyes, que tiene su habitación en la calle Morro.

Loca
Previo el reconocimiento médico legal, ayer fué encerrado en el Manicomio, la menor Adriana Bellores, cuando local después de haber sufrido una fuerte fiebre cerebral.

Cofre robado
El Sr. Comisario de Policía Sixto Cuesta, ha instruido juicio criminal para descubrir los autores de un robo de un cofre de alhajas hecho al señor Mario Rabanet, en su cuarto situado en la calle Chimborazo N° 1814.

Robo de carne
A las 4 1/2 de la mañana de ayer entre las calles de Chanduy y Aguirre, los carcos penetraron a la teresa de Julio Alvarado y no encontrando otra cosa de más valor que llevarse, cargaron con toda la carne que éste había recibido pocas horas antes; el valor de la carne es de \$ 40 y en cambio le dejaron un fierro con que desarrajaron el candado.

Atropellado
A órdenes del señor Comisario de turno, se encuentra detenido Clímex Luna, motorista del carro eléctrico N° 4, que atropelló en la tarde de ayer, en la calle Malecón al transeunte Pedro Desiderio, quien fué llevado en grave estado al Hospital General.

Raplo de un menor
La señora Rosario Gavilanes, denunció ayer al señor jefe de Investigaciones, que habiendo entrado en la mañana a la maternidad con el objeto de visitar a un pariente enfermo, dejó a su hijo menor de un año y medio sentado en un banco de dicho edificio al cuidado de una señora, y que cuando salió, había desaparecido el menor.

La Jefatura de Investigaciones ha ordenado la captura de la mujer en referencia, para que entregue al menor rapto.

Alerta Pradinos!
Ha llegado la nueva remesa de tarjetas para bañitos, y felicitación, lo mismo que las preciosas postales para enamorados de los estilos más variados.

Se recomienda no comprar ninguno de estos artículos antes de pagar a la Imprenta "Progreso" de Santiago Martínez O., donde se pueden conseguir impresos con el texto que se desee a precios baratísimos, como el dicho establecimiento se imprime dichas tarjetas para visto por todos crucetas y es de su disputa la Imprenta que da más facilidad al público por la equidad de sus precios y la nitidez de sus trabajos tipográficos.

Recibe órdenes por teléfono de ambas compañías, y por correo No. 278.
Guayaquil, Junio 7 de 1911. Sr.

SE VENDE
Un solar con cochova a precio muy barato en la calle de "Aya" entre "Seis de Marzo" y "Guaranda".

Para parcos en la tienda de "Pedro Carro" No. 820 y "Municipalidad" No. 221.
1m.—Guayaquil, Mayo 14 de 1911

Agua Mineral del Inca
La mejor y más barata.
Malecón N° 612.—Teléfono Nacional N° 383.

Parra Hoos, Agentes Generales.
Gigil, Nbre. 18 de 1910 1 m. 9167

NEUROSINE PRUNIER
RECONSTITUENTE GENERAL.

Acete Pallarés
El mejor y más puro del mercado. Venden constantemente los Sres.

J. Puig Verdader
Guayaquil, Abril 29 de 1911. 6 m.

Proprietarios
Se necesita una casa grande de dos departamentos, en barrio central, para familia y oficina. Océrrase a la Administración de Guayaquil, Junio 1° de 1911. 15 v.

NEURALGIAS JAQUECAS
CURA EN UN MOMENTO
ANTINEURALGICO DE D'ORONIER
PARIS, 9, rue de la Harpe y 10, rue de Valenciennes

Heridas
Ayer a las cinco y media de la tarde, en la calle Luque, se desarrolló una escena sangrienta.

Blas Rentería en estado de embriaguez, arrebatado de los brazos de la cuchillada a Toribio Carrazo, causándole una grave herida en la espalda.

Los celadores de policía aprehendieron al autor del hecho, contra quien se instruirá hoy el respectivo sumario.

El herido se asiste en el Hospital General, y la comisaría ha ordenado que lo reconozcan los médicos de Policía.

UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.
Se creía antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción a lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. No hay ninguna razón por la cual la medicina sea más que los alimentos, y por lo mismo, uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de hígado de bacalao. Todo el mundo sabe cuán asqueroso es el sabor de esta droga en un estado natural, y no es de extrañar que la mayoría de la gente declare que prefiere sufrir la enfermedad a tomar el aceite de hígado de bacalao. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y a gritos pide desahucio de él. El hígado apesetado se encuentra en la PREPARACION DE WAMPOLÉ en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este moderno y eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Hipofosfitos, Malta y Cerezo Silvestre. Tomado antes de los alimentos, evita y cura la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los Riñones y todas las enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. "El Sr. Dr. Ignacio Plasencia de la Habana, dice: He usado en magnífica Preparación de Wampolé y es inmejorable como tónico reconstructor obtenido en la medicina probado en mi práctica." De venta en las Droguerías y Boticas.

AL PUBLICO
El aviso publicado por mi hermano el señor don E. J. González C. en el número 4,076 de El Tiempo de esta ciudad, correspondiente al día 17 de Mayo del año en curso, es destituido de verdad en todas sus partes. Se refiere al anuncio publicado por mí en "El Telégrafo" de Guayaquil en virtud del cual prevenía al comprador de buscar a, que el potero llamado "Batero Caico", perteneciente a la firma rústica ubicada en el "El Estribo", de la jurisdicción de Jipijapa, en la provincia de Manabí, es de la propiedad por todos y sólo de mi referido hermano Francisco J. González y del señor don Esteban, en consecuencia, necesito el consentimiento de los dos para el traspaso de ese dominio, al que quiero proceder conforme a las leyes y honradamente sin perjuicio de tercero alguno. Los testigos y actuales dueños abolitos.

En lo referente a la venta que hice de una derecha y acciones que tenía legalmente adquiridas en el potero denominado "Monte Tiro", de la misma jurisdicción de Jipijapa, no se llevó a cabo en "Guaymas" la noche, como dice apasionadamente mi hermano, la venta a la señora Guadalupe Castro esposa de Manrique, sino con la formalidad de la ley, y ante un escribano, cuya memoria no se olvida para los que tratamos con él de buena fe y le fuimos honrados. Así lo consta a las partes. A. de los Utales como se hizo la transmisión del dominio.

Guayaquil, Junio 5 de 1911.
E. J. González C.

Ya Llegó
Harias marca "Cabaña", "Reloj", "Gold Medal" y "Estrella"
Manteca en pipas, barriles y cuñetes
Azúcar de 1a, 2a, y 3a.
Kerosene marca "Dama" y "Estrella Roja"
Jarca Sisa! de todo grueso
Anís español y ruso, en grano
Fierro para techo y para pared
Velas impiales y Eureka
Alambre para cerezas
Venden siempre al por mayor y a los precios más bajos de plaza

L. TOUS & Co.
Guayaquil—13 Julio 9-1911, 1a. 6, 675A

AL ALMACEN DE MIGUEL G. HURTADO
Malecón No. 1603 (frente a la puerta del Huello del Gobierno).

Ha llegado el surtido más completo de casimires finos, negros y de colores. Paño negro, blanco y azul. Blastifino y cheviot negro. Razo blanco, Poney y Tafetán de colores. Cachiruy blanco y bordado, blanco, negro y de colores. Gasa blanca, azul, rosados y tólicos. Batanes valencianos, de punto y de giunpur. Lana, se colores y negras para vestidos. Medias caladas finas para señoras, niños y caballeros. Camisetas, calcisillos, medias y gañetes de lana. Frazadas y ponchos de la lana y algodón. Paraguaitos de tafetán y de piel de seda. Gañetes ymitos de seda y de algodón, negro, crema y blanco. Sombreros de paja con forros de seda finos para caballeros y niños. Sombreros de paja de Manabí. Lana y gasa platabas de colores, cachiruy blanco y platabado, y franja fina dorada. Perfumería de Colgate y Piner. Pañuelos de hilo blanco, negro y de colores. Pañuelos de seda blanco y negro. Camisetas finas blancas y de color. Y gran surtido de corbatas de fantasía. Y otros muchos artículos. Abril 11. 2 m.

Apalado
Los señores médicos de Policía, practicaron ayer el reconocimiento de Asunción Vidal, quien tiene graves contusiones, a consecuencia de un golpe dado en la cabeza por el transeunte Pedro Maldonado, que se encuentra preso en uno de los calabozos de la policía, a órdenes del Comisario de turno.

Accidente fluvial
Frente a Durán se fué ayer a pique la canoa "Julietta", que venía de Babahoyo, con un cargamento de arroz, avaluado en \$ 900, perteneciente al comerciante Blas Sánchez.

El cargamento se perdió completamente, y no ocurrió una desgracia personal.

Oficios
En la Secretaría de la Gobernación, existen oficios para las siguientes personas:
Esteban Castillo, Atanasio Estrada, José del Carmen Tomalá, Ana de Jesús Paredes, José Agui, David Bruzo, Manuel de Jesús Rosales, Antonio Zunino y Fernando Grijalva.

Ahogado
Al embarcarse a la canoa "Ercilia María", que estaba acoradada en uno de los muelles del Consueño, cayó al río el cargamento Esteban Muñoz, quien por no saber nadar, pereció ahogado.

Vapor caletero
Mañana llegará al puerto, el vapor caletero inglés Queto, procedente de Panamá y puertos de la costa ecuatoriana.

DOLORES DE ESTÓMAGO
DIGESTIONES DIFÍCILES
DISPEPSIA VÓMITOS DIARREA
CURACIÓN RÁPIDA

ELIKER GREZ
Chilehydro-Pepsigast
Es el más eficaz de los TONIC-DIGESTIF
Fuerza que actúa sobre la Digestión de los alimentos y sobre la absorción de los nutrientes. Es el más eficaz de los TONIC-DIGESTIF.

Dr. Manuel G. San Miguel
ABOGADO
De regreso de Riobamba, se encuentra a las órdenes de su clientela, en su antiguo estudio ubicado en la Avenida C. No. 321 entre Chile, Intersección Aguirre.
80 v. Guayaquil, Mayo 19 de 1911.

¿En guardial!
Con motivo del sang, cada día más crecientes, de los famosos cigarrillos "BL VENCEDOR", se ha desperdiciado la ruin emulación, de quienes se sirven de toda clase de medios, para obstaculizar la marcha próspera de esta fábrica, que emplea en la elaboración de sus artículos, materiales escogidos, empleados nacionales, etc.

Agentes, interesados en perjudicar a aquella, han separiado la ruin imitación, de que todos los comerciantes que compran dichos cigarrillos, serían multados por la Autoridad de Policía, lo cual, es una solemnidad postura. También, han asegurado, que el suereto, ha embido el precio de su mercancía, lo cual, es un embuste de marca mayor.

EL INDUSTRIAL ECUATORIANO, no trata de hostilizar las empresas similares, por medios reprobados, por la gente avarata, y tan sólo se propone de acrecentar, é sus numerosos favorecedores, por la bondad del trabajo y la baratura del precio, a ceax de los crecidos impuestos. Y este, es el motivo y verdadero motivo de la aceptación que han logrado alcanzar en el público los mencionados cigarrillos.

Contra los contrarios en proterea labor despreciable, que no producirá otro resultado.—BASTIARDLO BIEN, que aumentará el número de los comprados reos, porque lo bueno se recomienda por sí mismo.

Los clientes, todos están en el deber, de no ser de los que se dejan vender gato por liebre. Y pese a más gratuitos enemigos, no habrá su adelante, consimulador, que no compre los famosos cigarrillos "BL VENCEDOR", que tanto se recomiendan, por su buen gusto, y excelente pladara.

Guayaquil, Marzo 14 de 1911.
Im. J. B. Nieto.

Dr. Manuel G. San Miguel
ABOGADO
De regreso de Riobamba, se encuentra a las órdenes de su clientela, en su antiguo estudio ubicado en la Avenida C. No. 321 entre Chile, Intersección Aguirre.
80 v. Guayaquil, Mayo 19 de 1911.

ELIKER GREZ
Chilehydro-Pepsigast
Es el más eficaz de los TONIC-DIGESTIF
Fuerza que actúa sobre la Digestión de los alimentos y sobre la absorción de los nutrientes. Es el más eficaz de los TONIC-DIGESTIF.

Dr. Manuel G. San Miguel
ABOGADO
De regreso de Riobamba, se encuentra a las órdenes de su clientela, en su antiguo estudio ubicado en la Avenida C. No. 321 entre Chile, Intersección Aguirre.
80 v. Guayaquil, Mayo 19 de 1911.

APRENDA OTRO IDIOMA
FRANCO
EL INGLÉS Y EL FRANCÉS SE APRENDEN PRONTO CON EL "CORTINAPHONE"

En México Original Inventor de este método de enseñanza de idiomas, 100, Edo. de Méx., D. F. Este método de enseñanza de idiomas, es el más eficaz y práctico que se ha conocido en el mundo. El método de enseñanza de idiomas, es el más eficaz y práctico que se ha conocido en el mundo.

APRENDA OTRO IDIOMA
FRANCO
EL INGLÉS Y EL FRANCÉS SE APRENDEN PRONTO CON EL "CORTINAPHONE"

En México Original Inventor de este método de enseñanza de idiomas, 100, Edo. de Méx., D. F. Este método de enseñanza de idiomas, es el más eficaz y práctico que se ha conocido en el mundo. El método de enseñanza de idiomas, es el más eficaz y práctico que se ha conocido en el mundo.